

## 市民図書館の足連康さんに インタビュー

事務室で聞きました

近藤長次郎は、饅頭屋に生まれたので饅頭屋長次郎と呼ばれていて、おとくさんと結婚してしかも子どももも、生んでたんです。

子どもは二人生んでいました。名前は百太郎と栄だよ。  
坂本龍馬と近藤長次郎は、海援隊の仲間と言われていました。

## 北村しづこさんに インタビュー

長次郎の少年時代について北村静子さんに聞きました。北村静子さんは、先祖が長次郎の家の近所で北村静子さんのおばあさんの、おばあさんからきいていた話を聞きました。

・長次郎はサムライとみとめられなくて竹で切腹させられたともいわれています。

・長次郎は本を買うお金がないから貸し本屋で本をかりて、家に帰ると仕事をしなければならないので、道ばたの、木のかげとかで読んでいたんです。

・あと、長次郎は大人になって龍馬にかわいがられて、「饅頭屋」と呼ばれていました。

## 長次郎の主なできごと

### 切腹の理由

17歳で、河田小龍に入門しました。

子供のころは、本読みが大好きで、読んでいました。

まんじゅうは、うれないと

きは、伊野まで売りにいって

いました。

29歳のとき、長崎でせつ

ぶくさせられました。

はかまを見たよ

感想のページへ

Back

TOPへ

はかま（表）

はかま（裏）

はかま（表）

はかま（裏）

長次郎の活躍

長次郎の少年時代

江戸幕府ににらまれて、ほしい銃も買えなかった長州藩のために、薩摩藩のものということにして、最新式ミニエール銃などを買って運んでやりました。

幕府と長州藩の戦争では、主にミニエール銃で戦った長州軍がゲベール銃にたよって

た幕府軍に大勝しました。このことが後の薩

長連合の成功につながりました。

第四小の、職員室  
で聞きました。